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Domingo (1º) é dia de votar para conselheiro tutelar do município. Embora o voto não seja obrigatório, é 
essencial todo cidadão (ã) participar da escolha dos guardiões e guardiãs que terão a responsabilidade de 

contribuir para a efetiva proteção de crianças e adolescentes da cidade. CONFIRA NA PÁGINA 4.

Os 15 anos de Alícia Testoni Reis Cardoso é 
destaque no social desta edição.

SOCIAL PARATI

NOVO EPISÓDIO NA APAE DE BARRA VELHA 
COM A PRESENÇA DA POLÍCIA MILITAR 
CHAMOU A ATENÇÃO DA COMUNIDADE

O interventor nomeado pela federação, 
Sr. Valmor Honório Morgan foi exonerado na 
segunda-feira (25) e o motivo ainda não foi 
esclarecido. Federação se pronunciou. Página 05

14ª EDIÇÃO DA FESTA DAS CRIANÇAS DE 
BARRA VELHA ACONTECE NO DIA 12 DE 
OUTUBRO NO SÃO CRISTÓVÃO

Tradicional Festa Dia das crianças Comelli 
acontecerá no próximo dia 12 de ourtubro a 
partir das 13h30 em frente ao Supermercado 
Leandro. Página 09

SAÚDE FAZ MUTIRÃO  
DE ULTRASSONOGRAFIA  
EM SÃO JOÃO DO ITAPERIÚ

Mais de 70 pacientes foram atendidos, 
durante o mutirão de ultrassonografia promovido 
pela Secretaria de Saúde de São João do Itaperiú. 
Página 12
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SEU CANDIDATO!SEU CANDIDATO!
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EditorialAQUI VOCÊ ENCONTRA NOSSO JORNAL 
FOLHA PARATI GRATUITAMENTE
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Bar Brasil
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Supermercado Natan
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Supermercado Leandro Comelli
Panificadora Leal
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ITAJUBA
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Armazém Bebidas
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Panificadora Confeitaria Munique
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Bar do Daniel
Panificadora Monteiro

QUINTA DOS AÇORIANOS
Supermercado Souza
Farmácia Forte Farma

Padaria Confeitaria Doceria Pelotense
Verdureira Miriam

SÃO JOÃO DO ITAPERIÚ
Prefeitura de São João

Panificadora Alice
Câmara de Vereadores
Supermercado Barrim

Açougue São João
Lanchonete Tavares 
Mercado Caviquioli
Açougue São João 

Cartório 
Polícia Militar

SANTA CRUZ 
Mercado Deretti

Bar e Cancha Deretti
Mercado Ramos 
Posto de Saúde

EXPEDIENTE
Rua Pedro Alcântara de Freitas, 201

Centro - Barra Velha-SC
CEP 88.390-000

CNPJ nº 17.139.321/0001-74

DIRETORA GERAL
Vera Lúcia Santin
MTE/SC 004011-SC

folhaparati.vera@gmail.com
47 99627-5225

SUPERVISOR GERAL
Cristiano Zonta
CRP 06833/SC

contato@folhaparati.com.br

As colunas assinadas são de total responsa-
bilidade de seus autores, não expressando 

necessariamente  a opinião do Jornal.

Veiculação: Quinzenal
Distribuição Gratuita

Pode parecer uma frase clichê 
ou até mesmo provinciana, isso 
mesmo, de pensamentos mais 

tradicionais, onde hoje aos olhos de 
quem administra a cidade, possa ser 
considerado como “coisa velha, algo 
arcaico” como a gente cansa de ou-
vir nos quatro cantos da cidade. O 
que sempre me deixa entristecido, é 
saber que as frases construídas e es-
palhadas deste pensamento, sejam 
produzidas por aqueles que deveriam 
ao menos dar exemplo pela posição 
gratificada que exercem e olha que 
ninguém ganha tão mal assim, pelo 
contrário, todos são generosamente 
bem pagos. Engana-se quem acredi-
ta que essa deficiência seja qualidade 
única do atual gestor, ledo engano, o 
processo é cíclico, porém nesta atual 
gestão, o cenário é muito ruim. 

Ganha bônus quem fala bem, mas 
leva fama de invejoso, infeliz, quem 
ousa criticar, pois a grande maioria 
está alinhada ao sistema e a minoria, 
luta sempre por buscar a verdade sem 
nenhum resultado bom, infelizmente. 

Há quem diga que este será o me-
lhor, outros afirmam este ser o pior de 
todos e você, o que vem fazendo para 
exigir do “pior ou melhor gestor”, as 
políticas públicas de direito de cada 
indivíduo. 

Não podemos mais permitir ou se 
comportar como se nada estivesse 

acontecendo em nossa cidade, já bas-
tam os fiscais de direito que não vimos 
fazer muita coisa quando o assunto é 
fiscalizar, triste né? Aliás, em quem 
você votou na última eleição para ve-
reador e para prefeito? Os seus dois 
representantes conseguiram se eleger? 
Se a resposta foi sim, quais os proje-
tos, prometidos em campanha estão 
sendo executados? Se a resposta para 
a maioria dos questionamentos for 
não, estamos a caminho do precipício 
mesmo. É como o dito popular do mu-
nicípio, vira e mexe é replicado: “fa-
rinha pouca meu pirão primeiro”, ou 
seja, primeiro o meu e depois a gente 
vê como ficam os demais. 

Enquanto a festa foi cancelada por 
questões econômicas, direcionando o 
dinheiro para obras de total relevân-
cia (assim fora dito), alguns milhares 
de reais foram gastos com outras su-
perficialidades, tais como evento com 
show, viagem internacional, aumento 
nas despesas da folha de pagamento, 
entre outros. Que preocupação é essa 
com dinheiro público então? 

Você não enxerga da administração 
pública, por exemplo, o mesmo dis-
curso de preocupação na entrega das 
obras que permanecem paradas e aos 
olhos de quem observa já se sabe que 
tão logo, não haverá previsibilidade 
na conclusão, infelizmente. Não há di-
nheiro ou não há orçamento? 

A rua em que moramos, já cansou 
de pedir a manutenção, pois mesmo 
falando diretamente com o prefeito, 
até hoje aguardamos por respostas e 
providências, a ponto de ouvir de al-
guns, que seria de bom tom não cha-
mar ninguém da imprensa, pois po-
deríamos sofrer retaliação por parte 
do gestor, já que moramos no mesmo 
bairro em que ele reside.  

Hoje, a escrita tem tom de desabafo, 
pois bem sei que este desapontamen-
to que venho sofrendo ultimamente, 
a maioria dos cidadãos compartilham 
do mesmo sentimento. 

Ano que vem chegam as eleições, 
aliás, já estão batendo na nossa por-
ta, pois  há movimentações políticas 
já contextualizadas. Há diversos can-
didatos trabalhando incansavelmente, 
mas é apenas no próximo ano que va-
mos assistir o processo de divórcio en-
tre os Poderes Executivo e Legislativo, 
ou seja, a lua de mel será desfeita e 
na boca de quem não presta todos não 
irão valer é nada. 

Ficamos nós aqui, à mercê dos ges-
tores, dos fiscalizadores, dos pseudos 
entendedores de políticas que não são 
públicas, mas permutadas por algum 
favor ou movimento que por obriga-
ção, deveria ser executado como di-
reito público do cidadão. Mas esta é 
outra cena, acredito que tão logo não 
deve acontecer por aqui, infelizmente.

A Barra Velha que amamos e queremos 
é bem cuidada por nós de verdade?

Uma senhora chamada Barra VelhaUma senhora chamada Barra Velha
Vereadores Gestão 
89/92 Barra Velha 
e São João do 
Itaperiú: Juca Aviz, 
Dalete Vieira, Jairo 
Gonçalves, Almerío 
Borba, Jose Acácio, 
Joao Luzia, Lourenço 
Hernandes, Alex 
Georg e Nene 
Oliveira. Nesta 
gestão aprovaram 
a Lei Orgânica 
Municipal, na qual o 
Relator foi Nene de 
Oliveira. Elaboraram 
também o projeto de 
emancipação política 
do Distrito de São 
João do Itaperiú, 
onde o Vereador 
Jairo foi relator do 
Projeto. Foto: Gerusa 
Duarte Ribeiro



3
Circulação Regional - Araquari, Barra Velha e São João do Itaperiú
Edição 243 - 29 de setembro de 2023 Barra Velha

A diretoria da Associação de As-
sistência ao Portador e Ex-por-
tador de Câncer de Barra Velha 

(AAPEC) reuniu-se na terça-feira à 
tarde (19), para prestação de contas 
e projeção de ações para o último tri-
mestre de 2023.

A reunião foi sediada no Centro 
Administrativo Laurita de Oliveira, 
na Rua Narcizo Vieira, nº 12, no 
centro, sob o comando da presidente 
Loreti Torres da Silva e do vice-pre-
sidente, o jornalista Juvan Neto. A 
presidente apresentou para a direto-
ria as receitas e despesas executadas 
no último mês de agosto e também 
ao longo do ano de 2023.

A contabilidade da AAPEC apon-
tou um investimento extra no último 
mês de agosto, por conta de reformas 
pontuais que eram urgentes e precisa-
ram ser executadas, além de melhorias 
importantes. Dois aparelhos de ar con-
dicionado foram instalados no salão 
principal, houve troca do forro antigo 
por PVC e também instalação de lonas 
laterais para proteção do veículo Jum-
py, que transporta os pacientes.

O próprio Jampy recebeu uma 
lona extra para proteção da lataria. 
Também houve a revisão do fogão 
principal da cozinha da AAPEC e tro-
ca de calhas para evitar infiltrações 
que ocorriam no centro administrati-
vo. Segundo Loreti, o caixa normali-
zará já neste mês de setembro, pois 
essas despesas e também valores de 
seguros dos veículos da entidade fo-
ram quitados. Outras despesas me-
lhores também foram listadas.

Loreti reforçou que a principal 
fonte de renda continua sendo o bre-
chó, em seu novo endereço da Ave-
nida Santa Catarina. Dali sai o cus-
teio dos três funcionários atuais da 
associação, e também de despesas 
diversas. A associação continuará 
com outras ações visando geração de 

AAPEC presta contas e projeta 
ações para último trimestre de 2023

FOTO: AAPEC

renda, como os sorteios de prêmios, 
pedágios e feijoada, que teve neste 
ano sua primeira edição.

A presidente reforçou que os sor-
teios de prêmio, a partir de 2024, serão 
bimestrais; feijoada e pedágio anuais; 
a AAPEC manterá sua presença em 
festas como a do Divino Espírito San-
to e Nacional do Pirão; e mantém a 
campanha "Energia do Bem", na qual 
mantenedores podem colaborar via 
conta de energia elétrica - basta pedir 
o formulário de inscrição na secreta-
ria. A AAPEC aceita doação de vestuá-
rio, calçados em bom estado, lacres de 
latinhas, tampinhas de refrigerante e 
vidros de conserva.

TRANSPORTE DE PACIENTES
Atualmente, o transporte de pa-

cientes segue sendo a atividade re-
corrente da AAPEC, em especial para 
tratamento em Jaraguá do Sul; há tam-
bém trajetos para outras cidades da re-

gião. Em seguida, vem o apoio social, 
com alimentação, para famílias de pa-
cientes; há ainda o apoio emocional, 
as sessões de reiki, as visitas domici-
liares, os empréstimos de perucas e 
outras ações prestadas a mais de 130 
pacientes cadastrados na instituição.

Outro investimento deste segundo 
semestre foi a publicação da quinta 
edição do jornal "Informação", tra-
balho desenvolvido pelo vice-pre-
sidente Juvan, que colaborou com 
a editoração da publicação. Foram 
5.000 exemplares e a entidade libe-
rou o pagamento da gráfica, e agora, 
está em fase de cobrança dos anun-
ciantes, para custear essa impressão. 
O jornal será anual, e traz um pa-
norama geral de todas as ações da 
entidade em meses anteriores.

CAMPANHAS TEMÁTICAS  
DE PREVENÇÃO

Loreti aproveitou para refor-

çar que já estão em andamento as 
ações relativas às campanhas temá-
ticas de prevenção do câncer por 
parte da AAPEC, iniciando pelo Se-
tembro Verde, destinado à preven-
ção do câncer de intestino; em ou-
tubro vem o Outubro Rosa, focando 
o câncer de mama; em seguida o 
Novembro Azul, combatendo o 
câncer de próstata, e em dezembro, 
finalizando o quadrimestre temáti-
co, o Dezembro Laranja, visando a 
prevenção ao câncer de pele.

Dentro dessas campanhas, a AA-
PEC repassa os selos das empresas 
participantes, ao custo de R$ 100 
por empresa, o que também gera 
recursos para a associação. Ao final 
da reunião, associados e voluntá-
rias, por exemplo, do grupo de can-
to, das oficinas de artesanato, do 
brechó e da diretoria puderam tirar 
dúvidas e interagir com a presidente 
e sua equipe.
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Em atendimento ao DIREITO DE RESPOS-
TA, solicitado pela Prefeitura do município 
através do setor jurídico relativo à matéria 
publicada na Edição de n° 242, página 04, 
de 31.08.2023 com o título: “INTERDIÇÃO 
NO MORRO DO CRISTO RECEBE CRÍTI-
CAS DOS VISITANTES QUE QUESTIONAM 
A FALTA DE SEGURANÇA E O ABANDONO 
DO LOCAL”, o poder executivo de Barra Ve-
lha justifica que: 

MORRO DO CRISTO
A prefeitura de Barra Velha planeja re-

vitalizar o Morro do Cristo o quanto antes, 
o município está aguardando a parte téc-
nica e financeira. A interdição ao acesso 
ao Morro do Cristo foi realizada pela De-
fesa Civil, necessária para garantir a segu-
rança dos visitantes.

Uma das maiores prioridades da gestão é 
a revitalização dos locais públicos, o próprio 
Cristo já tinha passado por este processo, as-
sim como o mercado do Peixe e o mirante do 
Grant, cujo a primeira etapa já foi concluída, 
entre outros locais.

 Diante dessa situação, a prefeitura op-
tou por uma solução mais ampla: a revita-
lização completa do local, bem como com 
a possibilidade de instalação de empreen-
dimentos gastronômicos. Os técnicos da 
Secretaria de Planejamento estão focados 
na concepção desse novo projeto, que pro-
mete transformar o Morro do Cristo em um 
autêntico ponto turístico.

A iniciativa da prefeitura visa não apenas 
restaurar o Morro do Cristo, mas também 
torná-lo mais atrativo para os visitantes e 
moradores locais. A expectativa é que essa 
transformação estimule o turismo na região, 
promovendo o crescimento econômico e pro-
porcionando uma experiência enriquecedora 
para todos que o visitarem. As obras de revi-
talização devem ter início tão logo o projeto 
fique pronto e seja licitado, marcando o iní-
cio de uma nova era para o Morro do Cristo 
em Barra Velha. 

A administração municipal está confian-
te de que esse projeto não apenas preser-
vará a herança histórica do município, mas 
também aprimorará a infraestrutura turísti-
ca da região, contribuindo para o desenvol-
vimento sustentável.

DIREITO DE RESPOSTA

A escolha para o mandato de quatro anos, a partir de 2024, acontece no domingo (1º/10)

Eleição para conselheiro tutelar  
entrou em fase decisiva nesta semana

Quem vota nas escolas LOCAL DE VOTAÇÃO 01/10

EEB Conselheiro Astrogildo Odon Aguiar EEB Cons. Astrogildo Odon Aguiar

Escola Básica Antonia Gasino de Freitas EEB Cons. Astrogildo Odon Aguiar

Centro de Educação Madre Paulina EEB Cons. Astrogildo Odon Aguiar

EM Profª Maria Lindamir de A. Barros EEB Cons. Astrogildo Odon Aguiar

Escola Reunidas Epifânio Manoel Ignácio EEB Cons. Astrogildo Odon Aguiar

Escola Reunida Profª Maria Tusnelda EEB Cons. Astrogildo Odon Aguiar

Quem vota nas escolas LOCAL DE VOTAÇÃO 01/10

EEM SEM. LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA EEM SENADOR LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA

ERM JUDITE BERNARDINA AGUIAR EEM SENADOR LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA

EBM MANOEL ANTÔNIO DE FREITAS EEM SENADOR LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA

ERM PREFEITO BERNARDO AGUIAR EEM SENADOR LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA

Dia 1º de outubro, 
próximo domingo, é 
dia de votar no con-

selheiro ou na conselheira 
tutelar do município, que 
tem 07 candidatos concor-
rendo às vagas. Embora o 
voto não seja obrigatório, 
é essencial todo cidadão 
(ã) participar da escolha 
dos guardiões e guardiãs 
dos direitos das nossas 
crianças e adolescentes. 
Em Barra Velha, serão 
eleitos 05 conselheiros tu-
telares, que terão a respon-
sabilidade de contribuir 
para a efetiva proteção de 
crianças e adolescentes do 
município. 

Se você tem 16 anos ou 
mais, e tem domicílio elei-
toral em Barra Velha, você 
está apto (a) a votar, basta 
levar o título de eleitor e 
um documento de iden-
tificação.  O horário de 
votação é das 8h às 17h. 
As urnas eletrônicas se-
rão cedidas pelo Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE) 
para o processo unificado 
de escolha dos Conselhos 
Tutelares, que acontecerá 

no mesmo dia em todos 
os municípios do Brasil.

A escolha dos conse-
lheiros tutelares acontece 
a cada quatro anos, no 1º 
domingo do mês de outu-
bro do ano subseqüente 
ao da eleição presidencial. 
O voto é sigiloso e faculta-
tivo. A eleição dos mem-
bros do Conselho Tutelar 
municipal é de respon-
sabilidade do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
– CMDCA. O Ministério 
Público de Santa Catari-
na (MPSC) na pessoa do 
promotor local, Dr. Rena-
to Maia de Faria, fiscaliza 
esse processo, monitoran-
do os locais de votação e a 
conduta dos candidatos a 
conselheiros tutelares.

A apuração e a totali-
zação dos votos são de in-
teira responsabilidade da 
Comissão Especial Eleito-
ral, encarregada de reali-
zar o processo de escolha 
de membros do Conselho 
Tutelar.

Confira os locais de 
votação em Barra Velha:
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A página Conecte-se foi criada para gerar um contato mais 
direto com o leitor e buscar dentro dessa interação as opiniões 

diversas sobre os assuntos mais relevantes em Barra Velha. 

Perguntamos aos internautas: 
Com a finalização da obra da Casa de 

Palmito na Praça Lauro Loyola, de acor-
do com as sugestões recebidas, a Funda-
ção de Turismo deveria retornar para a 
Praça, concordam? 

Antonina Damásio Ramos - Minha 
opinião é que seja instalada a Casa Cul-
tural, mostrando a História e a Cultura 
de Barra Velha. Um lugar de permanente 
visita para o turista que nos visita. Se-
cretaria de Turismo para entregar folders 
pode ser em qualquer outro ambiente.

Marilda Martins - Um museu para 
que perdure a história do município. 
Nosso município tem que ter um lugar 
permanente para que permaneça viva a 
história e cultura de nosso povo. Uma 
vez eu ouvi uma fala em uma formação 
de Valdir Nogueira "Barra Velha deve 
ser pensada para os próximos cinquen-
ta anos, e não apenas por quatro anos". 
Nunca esqueci, penso que deve ser cria-
do esse e outros pontos turísticos.

Mario Ezequiel- Hoje a secretaria 
de Turismo está numa área nobre, onde 
presta informação nenhuma, pagando 
um aluguel de comércio alto padrão e de 
folga nos dias de turismo. Uma existên-
cia desnecessária, mas somos nós que 
pagamos.

Valdir Nogueira - Não deveria. A 
casa, no meu entender, tem que ser es-
paço para a história e cultura de Barra 
Velha.Ela é o resultado de resgate histó-
rico-cultural do município. 

Elton Cunha- Barra Velha merece um 
Museu, um local para proteger a história 
e a cultura indígena e açoriana que fun-
daram essa terra que amamos. Um povo 
sem história e valores culturais preser-
vados não é um povo que merece o lu-
gar em que vive.

Juliane Becker - Casa de cultura. Já 
que os pontos turísticos estão todos es-
tragados e sem manutenção. Já a casa 
de turismo deveria voltar a ser onde era.

O presidente interventor da APAE 
de Barra Velha senhor Valmor 
Honório Morgan, que assumiu 

a presidência da instituição no lugar 
do antigo presidente Valdinei Sobral, 
(Nei) foi exonerado de seu cargo nes-
ta segunda-feira (25), o motivo ainda 
não foi esclarecido. 

Após a uma reunião com os mem-
bros da comissão interventora e funcio-
nários da federação estadual das APAES, 
senhor Valmor teria se mostrado bastan-
te alterado, deferindo socos na mesa e 
usando alto tom de voz com os presen-
tes. Segundo testemunhas apresentava-
-se bastante transtornado, chegando até 
a portar em mãos um pé de cabra.

A polícia precisou ser acionada, PMS 
adentraram a instituição armados, dei-
xando alunos e funcionários em clima 
de pavor e medo, pois isso nunca havia 
acontecido antes na instituição.

A namorada do então presidente in-
terventor, senhora Neide Gonçalves que 
também faz parte da equipe intervento-
ra passou mal e a ambulância do Samu 
precisou ser acionada. Até agora não se 
sabe qual o motivo real pelo qual o Se-
nhor Valmor foi exonerado do cargo.

Pais e contribuintes também têm cobra-
do a prestação de contas, pois desde que  
Valmor assumiu não foi mais apresentada 
ao  público. Já que é previsto em estatudo 
a apresentação mensal da mesma. 

Cadê o trabalho transparente da gestão in-
terventora? Já que a gestão passada publicava 
diariamente a prestação de contas no mural 
da instituição para que todos tivessem aces-
so, questionou o internauta Adailton Bahia 
Novaes em sua postagem na rede social.

Em contato com a Federação das Apa-

es, recebemos a seguinte nota para escla-
recimentos, confira abaixo na íntegra: 

NOTA DE ESCLARECIMENTO
FEDERAÇÃO DAS APAES DO ESTA-

DO DE SANTA CATARINA
A Federação das APAES do Estado de 

Santa Catarina (FEAPAES-SC) é uma asso-
ciação civil de assessoramento e de defesa 
de direitos, com foco no fortalecimento do 
movimento apaeano catarinense, compos-
to, atualmente, por 198 entidades filiadas 
em nível estadual, reconhecida como enti-
dade de grande valor e importância social.

A intervenção da FEAPAES/SC jun-
to a APAE de Barra Velha está alinhada 
com estes objetivos, e foram embasadas 
juridicamente nas diretrizes provenien-
tes de seus atos constitutivos (estatuto). 
É uma medida temporária e exceção.

Não houve, em momento algum des-
te processo de intervenção, solução de 
continuidade nos atendimentos de pes-
soas que acessam os serviços prestados 
pela APAE de Barra Velha. Esse compro-
metimento é reforçado na presente nota!

A FEAPAES-SC lamenta o fato ocorri-
do no dia 25/09/2023, na sede APAE de 
Barra Velha, repudiando-o fortemente. 
Por não tolerar quaisquer atos de violên-
cia e/ou ameaça, bem como violações 
às suas regras estatutárias, a FEAPAES-
-SC está tomando as medidas adminis-
trativa e juridicamente necessárias, para 
que a paz, respeito e harmonia estejam 
presentes na administração da entidade, 
enquanto for necessária a intervenção.

Federação das APAEs do Estado de San-
ta Catarina Alice Thummel Kuerten
Presidente da Diretoria Executiva

Novo episódio na APAE de Barra Velha 
com a presença da Polícia Militar 
chamou a atenção da comunidade

A comunidade 
de assustou 
ao ver a via-
tura da Polícia 
Militar chegan-
do de maneira 
diferente

O interventor nomeado pela federação, Sr. Valmor Honório Morgan foi 
exonerado na segunda-feira (25) e o motivo ainda não foi esclarecido

FOTO: REPRODUÇÃO
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Donald Malschitzky

ESCRITOR

Conviver com os netos é sempre uma bênção, 
um tempo de descobertas mútuas, mesmo 
quando o tempo é curto.  Temos o privilégio 

de ter três perto de nós, mas outros três bem  lon-
ge, com quem nos encontramos apenas uma vez 
por ano; em julho, férias escolares em Portugal, 
quando a Marina enche o ambiente de sorrisos, e 
agosto, período de férias nos Estados Unidos, ao 
receber a visita de Matias e Benjamin, apaixona-
dos por nossos cachorros e gatos.

Um dia, Ben falou para a mãe: “Eu estou com 
saudades do Brasil, quero ir para lá”. “Por que?”, 
perguntou a mãe.   “Por causa dos animais...”   
e, vendo que precisava melhorar a argumenta-
ção,  emendou: “Também por causa das pesso-
as”.  Tem o costume de abrir a geladeira e obser-
var seu conteúdo.“O que procura?”, perguntei.  
“Nada”.   “O nada acabou”, falei. Fechou a ge-
ladeira e abriu uma gaveta. Virou, mexeu, apa-
nhou um vidro de conservas vazio,  olhou-me, 
sorriu com aquele sorriso desafiador e cativante 
e mostrou o vidro: “Achei o nada!”. Perguntei se 
queria um garfo ou uma colher para comê-lo. 
Desistiu.

Foi uma brincadeira gostosa de criança, mas-
nós,  adultos, por quantos “nadas” nos batemos 
sem graça nenhuma!

Um dia depois da conversa com o neto, esta-
va em uma loja situada em avenida movimen-
tada quando ouvi-se o estrondo: um carro, em 
sua mão,  subia por uma transversal, outro mo-
torista, vindo pela avenida em velocidade acima 
da necessário e com pressa, entrou totalmente 
na contramão. Choque violento. Estragou o sá-
bado chuvoso e frio de várias pessoas.  O que 
procurava o motorista que provocou o acidente? 
Ganhar ínfimos segundos em seu fim de sema-
na? Chegar antes dos outros em seu destino que 
não iria fugir? Pelo trajeto, ficou evidente que 
não levava ninguém a qualquer lugar que presta 
primeiros socorros.  É mais provável que busca-
va por nada, mas precisava chegar rapidamente 
a lugar nenhum. 

Discutem porque discutem. Assunto banal, 
discussão desnecessária e inútil. Ambos achan-
do-se com razão sem terem razão alguma.  Ne-
nhum sabe onde quer chegar, mas levanta a voz, 
se enerva, falta pouco para a agressão física.  
Melhor não oferecer um garfo, pois o aceitarão. 
Por nada começaram, por nada continuam, a 
nada chegarão.  

Para acumular riquezas, faz de tudo, princi-
palmente, enganar os outros. Nada curte, nada 
compartilha. Acidenta-se bestamente, não sobra 
nada do carro e quase nada do corpo dele.

POR NADAA  quarta edição do Pedal So-
lidário de Barra Velha, pro-
movido pelo Grupo Força do 

Pedal, aconteceu neste domingo 
(17), reunindo mais de cem ciclis-
tas de diversas regiões no muni-
cípio. O evento, que acontece há 
quatro anos, tem por finalidade ar-
recadar brinquedos para o dia das 
crianças, destinados  à Pastoral da 
Criança. Mais de cem brinquedos 
foram arrecadados nesta edição. 

A concentração aconteceu na 
Panificadora da Léia, no Centro, 
a cada inscrição realizada, dava 
direito ao café da manhã, água, 
fruta, medalha e kit atleta. 

O percurso aproximado de 40 km 
contemplou as Praias  Central e do 
Tabuleiro, além de todo o interior de 
Barra Velha, passando pela comuni-
dade do Rio do Peixe, Medeiros, Rio 
Novo, Itinga e São Cristóvão.  

Pedal Solidário de Barra Velha 
reuniu centenas de ciclistas

Ganhadora da bicicleta de passeio doada pelo casal Julio 
e Leia da Panificadora da Léia

Marilene Azevedo ganhadora da MTB patrocinada pela 
loja BikeAviz, Solução Ambiental e Força do Pedal.

Foi arrecadado mais de cem brinquedos que foram 
doados a Pastoral da Criança de Barra Velha

Este ano a organização  con-
seguiu parceiros que abraçaram 
a causa e patrocinaram com brin-
des o evento, a fim de despertar 
nos atletas a vontade de partici-
par e conhecer Barra Velha. O 
grupo recebeu brindes do Banco 
Sicredi, uma bicicleta de passeio 
doada pelo casal Julio e Leia da 
Panificadora da Leia, uma MTB 
patrocinada pela loja AvizBike, 
Orestes Rabelo da Solução Am-
biental e pelo Grupo Força do 
Pedal. O artesão Lenilson Luiz 
Silva, o Lê, doou peças criadas 
exclusivamente por ele e a fábri-
ca de uniformes Uniwear e Ana 
Ramos,fabricaram as mochilas 

dos atletas. A sonorização ficou 
por conta do DJ Xande.

A joalheria Color Plat do empre-
sário Reginaldo doou ao grupo um 
anel de ouro e pedra de diamante 
com certificado de garantia, cuja 
joia se transformou em uma ação 
entre amigos e todo dinheiro ar-
recadado, será direcionado para 
a compra de leite para as famílias 
assistidas pela Pastoral da Criança.

O Corpo de Bombeiros Volun-
tários proporcionou o apoio ne-
cessário durante todo o percurso, 
assim como as Diretorias de Es-
porte e Trânsito que fiscalizaram 
o percurso das vias e o veículo 
para o apoio e socorro.

Lilian Maria Veran ganhadora do anel. 
Foto: Força do Pedal
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 Topografia Regularização Fundiária

Compensação Ambiental  Licenciamento Ambiental 
junto ao IMA, IBAMA e FUNDEMA

Planos de Recuperação de 
Áreas Degradadas (PRAD)

Inventários Florestal, Faunístico
 e Florístico 

www.acsolucaoambiental.com.br 47 9 9719-4093  /      47 3458-0535

EAS, RAP, ECAS, EIA/RIMAAssessoria e acompanhamento 
junto  ao SDS, SPU e DNPM

Corretor de Imóveis Planos e Programas
 Ambientais 

Assessoria Ambiental e Corretora de Imóveis
ESPECIALIZADOS EM SERVIÇOS DE:

CASAN
Não é novidade para ninguém 

quando oassunto é a demora no aten-
dimento presencial no escritório da 
companhia das águas. Há muitas fa-
lhas, poucos funcionários e ninguém 
que possa dar suporte ao usuário que 
necessita de atendimento. Bastou um 
vídeo circular nas redes sociais para 
as reclamações surgirem novamente, 
tamanha insatisfação de quem neces-
sita de atendimento.

COMÉRCIO E ATENDIMENTO
Existe uma dificuldade gigantes-

ca no comércio quando o assunto é 
atendimento ao cliente. Sabemos que 
há diferentes clientes, assim como não 
generalizamos o setor, pelo contrá-
rio, quem é de fato comerciante sabe 
o valor e o peso de um cliente, mas 
é preciso começar a perceber certos 
comportamentos dos colaboradores, 
pois a maneira como a concorrência se 
comporta no setor, perder um cliente 
formiguinha, é a mesma coisa que não 
ter dinheiro para pagar um colaborador 
daqui uns três meses. Independe se ele 
seja uma formiguinha ou um máster 
Power cliente, pois superficial e sem 
humanização já basta a internet. Não 
podemos deixar contaminar-se, pense 
nisso e promova isso aos seus. 

OBRA PARADA 
Muitos moradores questionam a 

obra da UPA – Unidade Pronto Atendi-
mento que acabou perdendo velocidade 
no processo da construção. A preocupa-
ção maior é que a obra possa ter a mes-
ma sina da ponte, prolongando o tempo 
e gerando expectativa ao cidadão. 

HOSPITAL EM BARRA VELHA
Se a viagem cara para a Europa ren-

deu dois grandes projetos ao município, 
há uma justificativa plausível diante do 
expressivo investimento. O que o cida-
dão não suporta mais são as projeções 
feitas a qualquer custo apenas para efei-
to de notícia sem dar continuidade. Que 
venha o hospital, mas antes dele, que 
a tão aguardada UPA – Unidade Pron-
to Atendimento no Jardim Icaraí esteja 
pronta o quanto antes. 

MORRO DO CRISTO
A interdição do Morro do Cristo foi 

tema de discussão quanto à demora 
na finalização ou revitalização do lo-
cal. Como não há dinheiro algum, a 
gestão poderia elencar as prioridades 
de fato, a fim de estabelecer uma exe-
cução imediata, já que o município 
depende do turismo e logo deve lotar 
os hotéis em um evento de patinação, 
que tal deixar o local atrativo  e limpo. 

O prefeito de Barra Velha Douglas da Costa 
viajou para a Itália na quarta-feira (13), 
em busca de parceria para construção de 

um Píer e um Hospital no município. De acordo 
com prefeito as tratativas já estão adiantadas, e 
agora é hora de apresentar as potencialidades de 
Barra Velha para o grupo de investidores. Repre-
sentantes desse grupo de investidores estiveram 
em Barra Velha e viram um grande potencial de 
crescimento na nossa cidade. Foram muito bem 
recebidos aqui e devem investir na construção 
de um Hospital e do Píer da Lagoa.  “Agora é 
hora de apresentar os nossos projetos para todo 
o grupo na Itália em busca de concretizar mais 
essas obras importantes para o município”.

A viagem durou cerca de 10 dias, não sen-
do preciso passar o comando da prefeitura ao 
vice. Até o fechamento desta edição, a redação 
não recebeu nenhuma informação da assesso-
ria da prefeitura quanto aos resultados da via-
gem e da sua valiosa participação. 

Coordenação do Centro Regional de 
Videomonitoramento de Barra Velha 
se reúne com os Diretores da DEIC

FOTO: REPRODUÇÃO

O encontro teve como objetivo 
fortalecer a colaboração já 
existente entre o Município e 

a DEIC - Diretoria Estadual de In-
vestigação Criminal.

O Centro de Controle Regional de 
Videomonitoramento de Barra Velha, 
representado pelo Coordenador Ever-
son Brandão, se reuniram, com os Di-
retores da DEIC.

O objetivo da reunião foi aprofun-
dar os laços colaborativos entre o mu-
nicípio e a instituição policial, bem 
como enfatizar o uso da Plataforma 
Videomonitoramento Inteligente.

Durante a reunião foram compar-
tilhados dados importantes, referen-
tes aos anos de atuação do Centro 
Regional de Videomonitoramento, 
demonstrando o impacto positivo na 
segurança municipal.

Além disso, ganhou destaque a 
pauta da Violência contra a Mulher, 
onde foi apresentado o Projeto Ob-
servatório do Agressor, desenvolvido 
em conjunto com a OAB/ Balneário 
Piçarras - 42ª Subseção, que já teve 
resultado no fortalecimento das me-
didas protetivas.

A Coordenação trocou informa-
ções e conheceu a Delegacia de Pro-
teção dos Direitos das Mulheres e a 
Delegacia de Repressão aos Crimes 
de Informática e debateu sobre os 
planos de expansão dos projetos em 
execução, visando aprimorar com 
mais eficiência as Operações de Se-
gurança no município.

O Coordenador do Centro Re-
gional, Everson Brandão, destacou 
a importância da conexão entre o 
município e a DEIC: “A intenção é 

fortalecer essa prestação de serviço 
através da expansão de ferramentas 
já utilizadas”. A DEIC é um órgão 
muito atuante no Estado e já reali-
zou várias ações no Município de 
Barra Velha no que tange à Seguran-
ça Pública e em situações pontuais 
nas Escolas do Município.

Em busca de investidores para construir um Hospital  
e um píer, prefeito de Barra Velha viajou para a Itália
Representantes desse grupo de investidores estiveram em  
Barra Velha e devem investir na construção do píer e do hospital

FOTO: ARQUIVO REDE SOCIAL PREFEITO DOUGLAS
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A Associação de Senhoras Soli-
dárias de Barra Velha promo-
ve nota etapa de seu tradicio-

nal sorteio de prêmios mensal da 
instituição neste domingo, dia 1º 
de outubro, com premiação varia-
da para a comunidade. O objetivo 
de cada sorteio é levantar recursos 
para a manutenção da associação, 
que há cerca de 40 anos atende 
idosos carentes na cidade.

Atualmente, há 25 idosos as-
sistidos, com suas famílias, e está 
em fase de implantação a produ-
ção de enxovais para gestantes 
carentes. Todos estão convidados. 
A sede filantrópica, onde ocorrerá 
o sorteio de prêmios, fica na Rua 
Pedro Plácido Machado, nº 600, 
no centro de Barra Velha. O início 
é 3h da tarde.

Barra Velha

Investimentos que transformam. Negócios que valorizam.

FIM DE SEMANA E O CALOR
O último fim de semana registrou um movi-

mento expressivo na cidade, assim como o calor 
fora de época que atingiu todo o estado, mudan-
do os cenários nas praias em pleno setembro.  E 
teve de tudo na cidade desde casamento na bei-
ra mar até acampamento em pleno gramado no 
Tabuleiro, o que chamou a atenção de todos que 
praticavam a caminhada matinal. Já na lagoa, 
foram os pedalinhos que logo cedo já ocupavam 
os espaços, colorindo o visual. 

BURACOS NAS RUAS 
Há muitas reclamações quando o assunto é 

buracos espalhados por toda cidade. Ninguém 
consegue entender porque a manutenção deles 
não é realizada com material de qualidade, pois 
existem situações em que eles recebem manu-
tenção pela manhã e no final do dia já apresen-
tam problemas novamente. 

CAMPANHA POLÍTICA 
E a roda-roda de negociações anda de vento 

em polpa no universo político de Barra Velha. 
Aqueles ditos e chamados de “Inimigo número 
1” começam a criar vínculos nunca imaginados 
pelo meio, dando sinais de que algo nada dife-
rente dos cenários já vivenciados poderá surgir 
para surpreender. De acordo com as informa-
ções que circulam, a próxima campanha será do 
“Quinhão ao Milhão” dizem os especialistas. 

CAMPANHA ELEITORAL 
 DESTE FIM DE SEMANA

Se no campo político existe uma guerra não 
declarada, imaginem na disputa por uma vaga 
de Conselheiro Tutelar, vale tudo, vai vendo! Há 
candidato (a) a reeleição suspenso do trabalho, 
com candidatura impugnada pelo Ministério 
Público, tu acreditas? A eleição dos candidatos 
a Conselheiro Tutelar acontece neste domingo, 
aproveite e escolha seu candidato, exerça o seu 
papel na sociedade e vote também. 

ELEIÇÃO DOS CONSELHEIROS 
Nesta edição conheça os candidatos que 

estão aptos a receberem votos válidos, pois 
do contrário que falam pela cidade, há sim 
uma candidata que desistiu de participar e 
outra candidata que teve não apenas sua im-
pugnação, mas também foi suspensa de exer-
cer sua função. 

Criminosos incendiaram o ve-
ículo de trabalho de Juliano 
Pereira, o popular Júlio Gesso, 

um dos mais antigos profissionais 
da revenda e instalação de gestação 
desse tipo de material em Barra Ve-
lha. A ocorrência foi registrada por 
volta de 5h da manhã no domingo 
(10), e por pouco, as chamas do ve-
ículo não atingiram a residência de 
Júlio, no bairro Vila Nova.

Segundo ele, além da Kombi 
branca, ano 1997, havia ferra-
mentas elétricas dentro do carro, 
avaliadas em cerca de R$ 5.000, 
todas destruídas. Júlio e família 
não estavam em casa – ele esta-
va passeando em Campo Alegre, 
e  teve que retornar às presas  por 
conta do incêndio.

Segundo ele, um funcionário 
vinha recebendo ameaças de de-
safetos, e pressionando o próprio 
Júlio para demitir o rapaz. Júlio 
assegura que não tinha motivos 
para prejudicar o funcionário, 

Criminosos incendeiam  
Kombi de comerciante no 
bairro Vila Nova em Barra Velha

Neste domingo é dia de sorteio de prêmios 
das Senhoras Solidárias de Barra Velha

FOTO E FONTE: MZL10

não aceitou pressões e frisou que 
a partir disso, ele também come-
çou a receber ameaças.

Essa seria uma linha de investi-
gação para tentar chegar ao autor 
das chamas; testemunhas próximas 
também viram um homem rode-
ando a casa dele, na Rua Vergílio 
Maia, na Vila Nova. Ele registrou 
boletim de ocorrência e espera uma 
investigação da Polícia Civil.

O comerciante e instalador de 
gesso não possui passagens policiais 
nem qualquer situação que o desa-
bone. Tem quatro filhos pequenos, e 
está há 30 anos em Barra Velha, sen-
do muito conhecido da população. 
Os amigos e vizinhos estão inician-
do uma campanha para ele poder 
arrecadar recursos para seu ganho. 
Para quem quiser auxiliar, o fone de 
Júlio é o (47) 9282.6418.
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DESFILE CÍVICO
O tradicional desfile do Sete de Se-

tembro foi apresentado e recebeu elogios 
dos organizadores e do público, mas 
passou despercebido aos olhos de mui-
tos, o protesto realizado pelo Grêmio Es-
tudantil da Escola Astrogildo. A maioria 
dos alunos trazia consigo cartazes pedin-
do a entrega da obra definitiva, pois de 
um modo geral, as atividades de educa-
ção física no pátio, acaba prejudicando a 
unidade num todo.

APAE BARRA VELHA 
O que deixa a comunidade e os pais 

dos alunos e sócios da APAE tristes, é 
acompanhar semanalmente um capí-
tulo novo que acontece na instituição. 
Além da interdição, circula nas redes 
sociais, vídeos onde um depoimento 
acaba expondo todos os bastidores da 
situação, deixando a instituição numa 
situação muito delicada. A Federação 
acompanha tudo de perto, mas não 
consegue controlar muitas os ânimos 
de quem por lá trabalha. É preciso re-
visar tudo mesmo!

HANDEBOL BARRA VELHA 
Não existe falar do time de han-

debol de Barra Velha sem registrar o 
nome dos percursores desta modali-
dade que não medem esforços volun-
tários para manter em total frequên-
cia, as atividades de nossas meninas. 
Professores Jairo Hermógenes e Dr. 
Claúdio Alexandre de Souza é que 
exercitam e inspiram tantas meninas 
a não desistirem do sonho, isso é lin-
do! Parabéns! 

BEBÊ CHORÃO
Fala-se nos corredores da gestão que 

tem um bebê chorão, sim é isso mesmo. 
O tratam com esse apelido, pois ele não 
consegue ouvir um não e quando o re-
cebe, senta na frente do líder e bota pra 
chorar. Talvez isso explique um pouco 
do que acontece no dia-a-dia, já que de 
fato nada acontece, vai vendo!

24° Passeio Ciclístico de Barra Velha 
acontece no próximo dia 12 de outubro
As inscrições para premiação podem 
ser realizadas até o dia 06 de outubro 
às 17h nos pontos credenciados

A 24° 
edição do 
passeio 
ciclístico 
de Barra 
Velha irá 
acontecer 
no próximo 
dia 12 de 
outubro

Inscrições para premia-
ção e sorteio até o dia 6 
de outubro.  Os locais de 

inscrições permanecem nas 
escolas estaduais, munici-
pais, particulares, CDL, loja 
Ciclo Center, Sedri Itajuba 
e na Fundação de Turismo. 
Como todos os anos aconte-
ce, haverá  vários sorteios, 

como equipe mais numero-
sa, bicicleta mais enfeitada, 
entre outros.  Se no dia do 
evento ocorrer chuva, uma 
nova data deverá ser divul-
gada pela organização.  A 
realização é da CDL de Bar-
ra Velha e São João do Itape-
riú e CDL Jovem e o apoio 
da Fundação de Turismo.

14ª edição da Festa das Crianças 
de Barra Velha acontece no dia  
12 de outubro no São Cristóvão

Patinadora Helena Rodrigues da 
Silva realiza curso intensivo de 
patinação artística internacional

Tradicional Festa Dia das crianças Comelli iniciará 
às 13h30 em frente ao Supermercado Leandro

Helena na companhia do técnico internacional e 
multi campeão mundial Luca D’Alicesra. 

Acontece no dia 12 de 
outubro, a partir das 
13h30, em frente ao 

Supermercado Leandro, no 
bairro São Cristóvão, a 14ª 
edição da Festa do Dia das 
Crianças Comelli. A tradicio-
nal festa necessita como em 
todas as edições de volun-
tários, pessoas que desejam 
ajudar no dia seja no atendi-

mento, distribuição de balas, 
cuidador dos brinquedos, 
pintura artística nas crian-
ças, é só procurar o Leandro 
Comelli no Supermercado 
Leandro e combinar com ele. 
Para quem quiser doar ou se 
candidatar em ajudar no dia 
da festa, poderá também en-
trar em contato com o fone 
47-99623-7787.

A patinadora Helena 
Rodrigues da Silva partici-
pou de um curso intensi-
vo, na modalidade livre in-
dividual com o mestre da 
patinação italiana, o téc-
nico internacional e multi 
campeão mundial, Luca 
D’Alicesra. A atleta que 
já faz parte da Federação 
Catarinense de Patinação 
Artística deve representar 
o estado a partir de agora 
nas competições interna-

cionais de acordo com as 
informações. Ela que pati-
na desde os 6 anos, já co-
leciona algumas experiên-
cias dentro do universo da 
patinação e com apenas 11 
anos, já conquistou o pri-
meiro lugar na 2ª fase do 
Campeonato Catarinense 
na categoria Free Dance 
Mini. Helena é filha do ca-
sal Marcos Rodrigues da 
Silva e Elaine Cristina da 
Silva de Barra Velha.

FOTO: ARQUIVO PESSOAL DA PATINADORA. 



10
Circulação Regional - Araquari, Barra Velha e São João do Itaperiú

Edição 243 - 29 de setembro de 2023São João do Itaperiú

Câmara de Vereadores 
de São João do Itaperiú

Vereadores e servidores da  
Câmara participam de seminário

Vereadores suplentes  
assumem seus cargos

Ruas do loteamento "Mario Kluck"  
são indicadas para serem pavimentadas

Munícipes participarão das sessões ordinárias na 
Câmara de Vereadores de São João do Itaperiú

Vereadores Estão em Brasília em Busca de Recursos

Câmara Realizará Mutirão em  
Parceria com o Cartório Eleitoral

No dia 15,  vereadores e servidores 
da Câmara de São João do Itaperiú, parti-
ciparam do seminário regional Legislativo 
em Ação, evento promovido pela escola 
da Assembleia Legislativa do Estado 
de Santa Catarina, ocorrido na Câmara 
de Vereadores de Joinville. O seminário 
teve como objetivo a formação política 
e qualificação profissional de parlamen-
tares, assessores e servidores, e abor-

dou temas como: responsabilidade por 
projetos e leis inconstitucionais, comu-
nicação e oratória na vida pública, a im-
portância dos jovens na política e inteli-
gência emocional. 

Na ocasião, também estavam presen-
tes vereadores representantes da AVEVI 
- Associação de Câmara e Vereadores do 
Vale do Itapocu, da qual a câmara de verea-
dores de São João do Itaperiú faz parte.

Na sessão ordinária da segunda-feira 
(11), os vereadores suplentes Joel João 
Rocha (PP) e Ozeias Alves (PSD) assumi-
ram seus cargos. Joel ficou no lugar do 
vereador Anderson Catafesta pelo prazo 
de 30 dias, enquanto Ozeias substitui o 

vereador Dorival Duarte pelo prazo de 60 
dias. Com estas alterações, a função de 
1ª secretário da mesa diretora passa para 
o vereador Erivan Santos Lima (MDB) en-
quanto a de vice-presidente passa para o 
vereador Valdeci Delmonego (PSD).

Foi aprovada na sessão ordinária dia 
(11), a indicação n.º 025/2023, de auto-
ria do vereador Anderson Aristides Cata-
festa (PP), que dispõe sobre a pavimen-
tação asfáltica das ruas Vicente Kluck, 
Maria Kluck, Helio Mielke e Iracema Kluck 
Mielke, todas pertencentes a área co-

nhecida como "loteamento do Mario Klu-
ck". O loteamento em questão já conta 
com mais de vinte e cinco casas e ainda 
possui estradas de chão batido, o que 
tem sido objeto de reclamação dos resi-
dentes e observados pelos vereadores 
em seus trabalhos junto à comunidade.

Iniciando na sessão ordinária que 
aconteceu no dia 18 de setembro, a Câ-
mara de Vereadores estará promovendo 
uma ação piloto para aproximar a comu-
nidade da casa legislativa.

Durante uma série de nove sessões, 
cada vereador, sendo um por sessão, convi-
dará um representante da comunidade para 

fazer uso da tribuna na intenção de trazer ao 
conhecimento dos parlamentares os anseios 
e desejos dos munícipes no formato de su-
gestões, alertas e críticas construtivas.

As participações da comunidade são 
importantes para o norteamento das po-
líticas públicas e fiscalizações nos tra-
balhos dos seus representantes.

Nesta semana os vereadores Valdeci 
Delmonego (PSD), Ozeias Alves (PSD) e Joel 
João Rocha (PP) estão em Brasília (DF), no 
coração da política brasileira, em busca de 
recursos junto aos parlamentares das res-

pectivas legendas. Até o momento da reda-
ção deste texto, está confirmada a liberação 
de recursos por parte do Deputado Federal 
Ismael Santos (PSD) para a aquisição de um 
veículo para a secretaria da saúde.

A Câmara de Vere-
adores de São João do 
Itaperiú, em parceria 
com o cartório eleitoral 
de Balneário Piçarras, 
estará promovendo um 
mutirão para atender os 
munícipes no município. 
Emissão de título, trans-
ferência, alteração de 
local de votação, justi-
ficativa de ausência em 
eleições cadastramento 
de biometria entre ou-
tros, acontecerá no sábado, dia 7 de 
outubro, das 9 às 15 horas. O munícipe 
que precisar utilizardos serviços devem 
comparecer com os seguintes documen-
tos: - Documento de identificação oficial 

com foto (identidade, 
CNH, carteira de traba-
lho, passaporte, carteira 
de entidade de classe). 
- Comprovante de resi-
dência (podendo ser em 
nome de terceiros desde 
que a pessoal, efetiva-
mente, resida ou tenha 
vínculo com o município 
de votação.) ATENÇÃO: 
Documentos de identi-
ficação que não espe-
cifiquem a naturalidade 

não valem para este fim. ATENÇÃO: Para 
emissão do primeiro título para pessoas 
do sexo masculino maiores de 18 anos, 
faz-se necessário a apresentação do 
certificado de alistamento militar.
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Vem aí a Corrida Noturna 2023, 
a prova mais esperada da velo-
cidade na terra do ano em Santa 

Catarina. O evento estava progra-
mado originalmente para ocorrer no 
início de setembro, mas as condições 
climáticas adversas fizeram com que 
fosse adiado para os dias 6, 7 e 8 de 
outubro. A prova será em São Bento 
do Sul, no Planalto Norte.

Os pilotos de Barra Velha Rafael 
de Paula e Eduardo de Paula estão 
confirmados na disputa. Rafael volta 
a acelerar em São Bento após con-
quistar o título da 2ª etapa da Taça 
São Bento de Velocidade na Terra, 
disputada no início de julho. Ele foi 
um dos destaques do evento na cate-
goria Marcas Super, com ultrapassa-
gens arrojadas, levantando o público 
presente. Já o irmão de Rafael, Edu-
ardo de Paula, competiu na categoria 
Marcas Elite no mesmo evento, fican-
do com a 6ª colocação.

A disputa promete muita veloci-
dade pela manhã, tarde e noite nos 
três dias de evento. Além da Corri-
da Noturna, o fim de semana re-

serva a abertura da Copa Sul Brasil 
2023/2024 (antiga Taça São Bento), 
Turismo Clássico Catarinense (TCC), 
Old Chev e Old Fusca.

O evento é organizado pelo São 
Bento Motor Clube, com supervisão 
da Federação de Automobilismo do 
Estado de Santa Catarina (Fauesc). O 
presidente do clube, Fabian Sprotte, 
lembra que a organização vem tra-
balhando muito para propiciar um 
grande evento à comunidade. São di-
versas as novidades preparadas espe-
cialmente para esta competição e que 
atendem algumas reivindicações anti-
gas do público amante de velocidade.

Uma delas é a instalação de uma 
arquibancada móvel no autódromo, 
uma grande estrutura que vai propiciar 
ao público assistir as corridas de ma-
neira mais confortável e com um ân-
gulo de visão diferenciado. Outra novi-
dade é uma praça de alimentação mais 
estruturada, com 400 m² de cobertura, 
além de mesas e bancos, propiciando 
mais conforto para o público em geral.

Junto da praça de alimentação ha-
verá um palco montado para apresen-

tações ao vivo. Na sexta-feira, quem 
sobe ao palco é a banda Rockfellers, e 
no sábado será a vez da DJ Grace Grey, 
ambas as apresentações ocorrendo 
após a finalização das corridas do dia.

INGRESSOS
Outra novidade pensada para esta 

edição da Corrida Noturna é quanto 
à venda de ingressos. Agora, o pú-
blico interessado poderá comprar 
bilhetes individuais para os três dias 
da festa, podendo prestigiar o evento 
apenas na data em que tiver disponi-
bilidade. O bilhete dará direito a cir-
cular nas áreas comuns da praça de 
alimentação e da arquibancada. Já o 
ingresso camping, para os três dias, 
segue sendo vendido normalmente 
para quem deseja acampar no local.

Os bilhetes estão sendo 
comercializados antecipadamente pelo 
site bit.ly/Corridanoturna. “Queremos 
propiciar um grande evento, com 
conforto para as famílias e muita 
velocidade dentro da pista, e também 
integrando as comemorações de 150 
anos do município”, destaca o presidente.

Corrida Noturna 2023: Três dias de  
emoção e velocidade em São Bento do Sul

Com a participação de 13 equipes do estado na Liga 
Santa Catarina de Handebol, entre primeiro e segun-
do turno, Barra Velhachega na final estadual da Ex-

tra liga de Handebol adulto. Lages, Tubarão, Jaraguá do 
Sul e Barra Velha, fizeram a final estadual nos dias 09 e 
10 de setembro na cidade de Lages. 

Mostrando mais uma vez a força do handebol 
barravelhense, a equipe feminina obteve resultados 
satisfatórios na competição que teve Jaciara Petas 
como Artilheira da competição com 69 gols.

RESULTADOS da final: 
Barra Velha 13 x 14 Lages 
Barra Velha 24 x 21 Jaraguá do Sul
Barra Velha 18 x 21 Tubarão

CLASSIFICAÇÃO
• Lages Campeã
• Tubarão vice-campeã
• Barra Velha 3ª colocada

O técnico prof. Jairo agradece a Fumtec, aos patrocina-
dores: RG Soluções, Elite Academia, Real, Banaparc's, Cacau 
Ju Doceria, que nos ajudaram na alimentação, alojamento e 
lanches, gratidão. Aos Professores Aline Ravache e Claudio 

Alexandre, em especial as atletas Carla Gonçalves, Karine 
Gavassi e Daniele P Arrondo que se empenharam para que 
tudo acontecesse com sucesso. A todas as meninas que com 
muita garra, dificuldades mostraram que o esporte não une 
apenas os atletas, mas a família, os filhos e amigos.

 “Foi emocionante, meu coração transbordou de alegria 
pelo reconhecimento de todas, simplesmente só temos a 
dizer, vocês fazem parte da minha vida, das conquistas e 
sobre tudo da minha felicidade. Deus abençoe a todas e a 
todos, que o manto sagrado de Nossa Senhora Aparecida 
os protejam de todas as adversidades da vida, OBRIGA-
DO”. - O preço de ser verdadeiro é alto, mas a sensação de 
consciência limpa é gratificante, assim finaliza Jairo.

Handebol Feminino de Barra Velha 
conquista o Terceiro Lugar no Estadual
Aconteceu na cidade de Lages nos dias 09 e 10 de setembro
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Município assina contrato 
para reformar Pórtico e 
Centro de Eventos

A administração municipal assinou 
nesta semana o contrato para 
execução de reforma do pórtico 

turístico e o centro de eventos de São 
João do Itaperiú. Os dois pontos foram 
danificados pela tempestade climática 
registrada em fevereiro desse ano.

De acordo com o Prefeito Clézio 
Fortunato, o município contou com 

a ajuda do Deputado Federal Car-
los Chiodini, em Brasília, o recurso 
necessário para os reparos junto à 
Defesa Civil. Serão investidos apro-
ximadamente R$300 mil para recu-
perar o telhado do Centro de Even-
tos e do Pórtico. A previsão é que 
os reparos sejam concluídos em até 
90 dias.

Alunos realizam o plantio de 
mudas para celebrar dia da árvore

Na última semana, a Secretaria 
Municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente distribuiu mais de 50 

mudas de árvores nativas para estu-
dantes da Escola Municipal Prof Maria 
Gasino Borba, no bairro Santo Antônio. 
A iniciativa foi feita para celebrar o dia 
mundial da árvore, comemorado no dia 
21 de setembro.

As espécies foram plantadas dentro 
do Parque Ambiental Santo Antônio, 
localizado ao lado da escola. A área 
deve ser inaugurada em breve como 
um espaço de uso pedagógico, explo-

rado por professores e alunos. 
Além do plantio, os alunos partici-

param de uma palestra de conscien-
tização sobre a importância da data. 
Anderson Duarte, técnico da Secreta-
ria de Meio Ambiente, destaca que o 
bate-papo com os alunos mostrou que 
o dia mundial da árvore deve ser en-
carado muito mais do que o ato sim-
bólico de plantar uma árvore. “É uma 
data em que devemos repensar nossas 
atitudes, mudar nossa postura e cons-
cientizar que nossos atos afetam as ge-
rações futuras.”

Agentes de saúde recebem 
formação técnica para atuar  
em São João do Itaperiú

Saúde faz mutirão de ultrassonografia 
em São João do Itaperiú

A Secretaria Municipal de Saúde 
de São João do Itaperiú formou 
na última semana a nova tur-

ma de Agentes Comunitárias através 
do Programa Saúde com Agente. A 
medida tem como resultado melho-
res indicadores de saúde e resoluti-
vidade dos serviços de atenção pri-
mária, além de reforçar a orientação 
a ser prestada aos usuários.

Dividido em 26 disciplinas e 40 
teleaulas gravadas, o curso também 
conta com quatro mil páginas de 
conteúdo técnico elaborado para as 
aulas interativas. A iniciativa nas-

ceu com o objetivo de fortalecer a 
política de atenção primária, resul-
tado de uma parceria entre o Minis-
tério da Saúde e o Conasems.

O vice-prefeito Jaime Antônio 
de Souza, que atualmente respon-
de pela secretaria de saúde, desta-
cou o empenho das servidoras que 
participaram do curso e parabeni-
zou pela formação técnica. "Com 
essa qualificação, nossa comuni-
dade ganha com um atendimento 
mais humanizado e com olhar téc-
nico para trabalhar com os dados 
coletados," disse.

Mais de 70 pacientes foram 
atendidos nesta quinta-feira, 
dia 14, durante o mutirão 

de ultrassonografia promovido pela 
Secretaria de Saúde de São João do 
Itaperiú. Os exames foram realiza-
dos dentro da policlínica municipal 
proporcionando mais praticidade à 
comunidade itaperiuense. 

De acordo com o vice-prefeito 
Jaime de Souza - que atualmente 
responde como secretário de saúde 
- o município contratou uma em-
presa especializada para realizar os 
atendimentos dentro do município. 
"Isso traz muito mais comodidade 
para o paciente que não precisa se 
deslocar até grandes cidades para 
fazer o exame," explicou. 

O mutirão atendeu grande parte 

da demanda existente, mas segundo 
Jaime, não é possível falar em fila ze-
rada já que a demanda é constante e 
semanalmente novas requisições de 
exames chegam para a secretaria. 

- Vamos continuar trabalhando 
para oferecer uma saúde de quali-
dade e que nossos moradores não 
fiquem tanto tempo na fila de espe-
ra por um exame.
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Em Sessão Ordinária, da Câmara de Vere-
adores de Barra Velha, uma indicação e um re-
querimento relevantes foram apresentados.

A indicação, proposta pelo vereador Mar-
ciel Berlin, solicita ao Chefe do Poder Execu-
tivo Municipal a criação da "SECRETARIA DA 
MULHER E DA FAMÍLIA" no âmbito da adminis-
tração municipal. A justificativa, apresentada 
pelo vereador, enfatiza que a criação dessa 
secretaria não apenas fortalece e beneficia 
a sociedade como um todo, mas também 
amplia a capacidade do governo municipal 
para implementar ações e políticas públicas 
voltadas para mulheres e famílias. “Nenhum 
homem, nenhuma pessoa existe sem a mu-
lher, todos passaram pelo ventre, ninguém é 
ser humano sem ter uma mãe, todos têm uma 
mãe e essa mãe é a mulher”, destacou Mar-
ciel. O presidente Daniel Pontes da Cunha pa-
rabenizou a indicação: “Essa secretaria vai vir 
para fazer a diferença em Barra Velha”.

O vereador ClaudionirArbigaus, com o 
apoio de outros legisladores, apresentou 
também um requerimento que visa à transpa-

rência e o controle dos recursos destinados 
ao FUOL - Fundo da Orla e Laguna de Barra Ve-
lha. “Vale a pena estar com 4 milhões em cai-
xa e nossos pontos turísticos deteriorados?”, 
questionou o vereador.

Além disso, os vereadores nessa sessão 
também demonstraram insatisfação com a 
não realização da Festa Nacional do Pirão, que 
acontecem sempre no mês de setembro. O 
vereador Marcelo Nogaroli anunciou na tribu-
na o PROJETO DE LEI Nº 5.218, DE 2019, de 
autoria do Deputado Darci de Matos, que con-
fere ao município de Barra Velha, localizado no 
Estado de Santa Catarina, o título de “Capital 
Nacional do Pirão”. “Show tem no Brasil todo, 
pirão, Festa do Pirão, só em Barra Velha”, finali-
zou o presidente Daniel.

Essas proposições feitas pelos legislado-
res, após uma linda reflexão da leitura Bíblica, 
realizada com muita sabedoria pelo vereador 
Alan Batista, refletem um passo importante 
na direção de uma cidade mais social, segura 
e atraente para os turistas e moradores de 
Barra Velha.

Barra Velha

Câmara de Vereadores de Barra Velha indica 
inclusão de disciplinas de Educação Financeira 
e Socioemocional nas Escolas Municipais

Reflexão sobre o verdadeiro sentido da política 
na Câmara de Vereadores de Barra Velha

Moção sobre a legalização do aborto  
na Câmara Municipal de Barra Velha

Câmara Municipal realiza importantes 
proposições para o Município

O vereador Caio Pinheiro realizou uma 
reflexão sobre política, na primeira sessão 
ordinária do mês de setembro, na Câmara de 
Vereadores de Barra Velha. Na tribuna livre, 
ele destacou a importância de lembrar o ver-
dadeiro significado da política, que é servir à 
comunidade.

Foram mencionados filósofos como Pla-
tão e Hobbes para enfatizar a natureza polí-
tica inerente ao ser humano, ressaltando a 
necessidade de os servidores públicos nunca 
esquecerem que estão ali para servir o públi-
co, independentemente da natureza dos pro-
blemas enfrentados.

Os vereadores desempenham um papel 
essencial na política, suas responsabilidades 
incluem a criação de leis, a fiscalização do 
poder executivo e a representação dos inte-
resses da comunidade. Eles são os intermedi-
ários entre os cidadãos e o governo, atuando 
como a voz do povo no poder público. “Essas 

pessoas que ocupam a cadeira, que ocupam 
o poder final, que é a caneta, é ali que vai ser 
resolvido as coisas, é ali que vai ser resolvido 
o problema do Seu João, da Dona Maria, das 
pessoas que têm dificuldade, seja ele mínimo, 
seja um buraco de uma rua que às vezes pare-
ce mínimo para nós, mas para aquela pessoa 
que mora ali na frente é um baita de um pro-
blema”, destacou Caio.

Portanto a política é a base da democracia, 
onde as decisões que mais afetam a vida co-
tidiana dos cidadãos são tomadas. O discurso 
enfatizou a importância do compromisso com 
o serviço público. “A gente se dispõe a ser can-
didato, a gente sabe que vai ter que estar dis-
ponível”, acrescentou o vereador Caio.

O presidente Daniel Pontes da Cunha 
agradeceu o discurso: “Muito obrigado, ve-
reador Caio, suas palavras são totalmente 
coerentes, o que para nós é um detalhe, para 
muitos é o favor da vida”.

A Câmara de Vereadores de Barra Velha, 
por proposição do Vereador Caio Leandro Pi-
nheiro e com o apoio dos demais Edis, apro-
vou uma MOÇÃO DE APOIO AO CONGRESSO 
NACIONAL em face da tentativa de legaliza-
ção do aborto por meio da ADPF 442. Esta 
moção defende os princípios republicanos da 
Separação de Poderes e do sistema de Freios 
e Contrapesos consagrados na Constituição 
Brasileira.

A moção considera a ofensa à vida contida 
na tese da ADPF 442, que propõe não apenas 
a legalização do aborto até 12 semanas, mas 
também critérios alheios ao ordenamento ju-
rídico brasileiro e um relativismo que afeta a 
vida humana em geral.

O autor desta moção demonstrou sua in-
dignação: “talvez não tivesse noção de que 
chegássemos nesse nível de abortar uma 
criança ali com 12 semanas de vida. Uma 
criança que tem o pezinho, a mãozinha e tem 
o cérebro formado. Inclusive, se você assistir 
um vídeo de aborto, você vai ver que quando a 
criança é retirada, o feto luta dentro do útero 
da mãe para não ser retirada”.

Foi expresso também apoio à postura do 
Presidente do Senado e reitera a importância 
de garantir as prerrogativas do Congresso Na-
cional para legislar em questões que são de 
sua competência, observando o que dispõe 

a Constituição Federal e destacando o papel 
do Supremo Tribunal Federal como guardião da 
Carta Magna, não como legislador.

A moção destacou a importância de res-
peitar a vontade popular, que a maioria é con-
trária ao aborto, e a tentativa de avançar a 
pauta abortista nas cortes do judiciário, em 
detrimento da representação democrática no 
Congresso Nacional.

E para finalizar o assunto sobre esta mo-
ção, o vereador Caio deu a seguinte suges-
tão: “se cada município fizer o seu papel, se 
indignar e falar, eu acredito que o Congresso 
Nacional não vai permitir que isso aconteça”.

A Câmara de Vereadores de Barra Velha 
apresentou uma indicação voltada para a me-
lhoria da educação nas escolas municipais. A 
proposição sugere ao Chefe do Poder Execu-
tivo Municipal que atue junto à Secretaria de 
Educação, Cultura e Desporto para incluir as 
disciplinas de Educação Financeira e Educação 
Socioemocional na grade curricular das insti-
tuições de ensino da rede municipal.

A iniciativa busca alinhar a educação mu-
nicipal com as diretrizes da Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC), elaborada pelo Mi-
nistério da Educação e homologada em 2018. 
A inclusão das disciplinas de Educação Finan-
ceira e Socioemocional visa preparar os alunos 
para os desafios diários, proporcionando-lhes 
habilidades essenciais para lidar com ques-
tões financeiras e emocionais.

O autor da indicação, vereador Caio Pinhei-
ro, ressaltou a importância desses temas para 
a formação dos estudantes: "A educação é o 
futuro, é através da educação que a gente vai 
mudar muito o rumo do Brasil, do nosso municí-
pio e do estado. Então talvez possamos incluir 
essa matéria de educação financeira, da qual 

as pessoas saem numa formação de escola e 
não sabem lidar com seu financeiro. Da qual as 
pessoas vivem no mundo hoje da ansiedade, da 
depressão e não sabem lidar com as emoções. 
Então porque não incluir isso na educação".

Sempre sob a proteção de Deus, nas ses-
sões ordinárias, com muita responsabilidade os 
vereadores discutem e fazem indicações como 
esta para o melhor da cidade de Barra Velha.
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Sadi Ribeiro celebrando 
mais um ano de vida 
no dia 28 de setembro, 
recebe a homenagem de 
toda família e dos amigos. 
Felicidades!

No dia 20/08 a bebê fofura Laura Miriam Machado recebeu 
o sacramento do batismo. Os padrinhos Juanita e Júlio de 
Azevedo, Silvana e Claudir Maia, Manoel e Ana Paula Francener, 
a vovó Miriam Machado e a mamãe Jeniffer receberam 
parentes e amigos para o sacramento. Que a água do Batismo 
purifique todos os caminhos dessa princesinha é o desejo da 
mamãe e da vovó.

O empresário Babico na companhia da esposa 
Juliana em destaque no social desta edição.

Gilmar Borges celebrou mais um ano de 
vida no dia 21 e recebe o carinho dos 

amigos e familiares, parabéns! 

Rafael Baick Santana 
comemorou mais um ano de 

vida no dia 19 e recebe as 
homenagens de todos os 

amigos e da  esposa Carol 
Galvão. Amo você! Parabéns!
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A princesa Alícia Testoni Reis na companhia dos pais Sergio 
e Paula na inesquecível festa dos 15 anos que aconteceu no 
Medeiros Garden no dia 16 de setembro. Lindos!

A princesa Alícia Testoni Reis na companhia dos avós 
maternos Osni e Nilda Testoni e dos avós paternos 
Mario e Marli Reis na festa dos 15 anos. 

Andréa Luz Rodrigues comemorou mais um ano de vida ao 
lado da mamãe Daise e de todos os amigos no dia 17 de 

setembro. Parabéns Deinha, amamos você. 

Janaína Avila Duarte 
soprou velinhas no 
dia 28, recebendo o 
carinho de todos os 
amigos e da família. 
Amamos você, 
parabéns!

Lúcio Stein 
comemeorou no dia 20 

mais um ano de vida e 
recebe a homenagem 

dos amigos e 
familiares. Vida e saúde, 

parabéns!

Quem festejou 14 anos no dia 18/09 
foi a linda adolescente Victoria Cristina 
Harmel, filha do querido casal Fernando 
e Cristina. Aproveite a beleza da 
adolescência e a alegria de ser quem 
você é! Parabéns, desejamos que a vida 
seja sempre sua grande amiga... é o 
recado dos pais coruja e da família.
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